
Lors du point de presse du 10 juillet dernier, après une visite à Québec, le chef 
du Bloc Québécois, Yves-François Blanchet, a été très clair quant au projet 
de tramway, qui passera dans Beauport-Limoilou. Après avoir précisé que 
le seul rôle du fédéral pour ce type de projet est de s’assurer que l’argent 
soit à la disponibilité du gouvernement du Québec et de la Ville de Québec, 
il  a  déclaré  :  «  Nous,  on  est  là  pour  faire  arriver  le  financement  fédéral. 
Donc, je n’hésite pas à dire que le Bloc Québécois est enthousiaste à l’idée de 
la réalisation du tramway tel qu’il est discuté présentement […] Québec mérite 
des infrastructures de transport collectif de premier ordre ». C’est une position 
responsable, contrairement aux autres chefs fédéraux qui retirent des choix 
quant aux modes de transports disponibles pour les citoyens. Rappelons que 
M.  Poilièvre a déclaré dernièrement qu’il ne mettrait pas « une cenne » dans 
le projet de tramway à Québec. Il y aurait présentement pour 40 milliards de 
dollars de projets structurants à la grandeur du Canada. La ville de Waterloo, 
en Ontario, qui compte un peu de plus de 100 000 citoyens, a eu droit à du 
financement fédéral pour son tramway, sans que M. Poilièvre n’ait  levé une 
quelconque objection pour ce projet et les autres déployés ailleurs au Canada. 
Or, il s’objecte à celui de Québec. À nouveau, le principe de 2 poids 2 mesures 
est appliqué envers le Québec. Inacceptable.

« Le chef bloquiste, Yves-François Blanchet, se rend mardi à 
la  convention  des  démocrates  qui  se  déroule  à  Chicago  après 
y avoir été  invité.  «Être  là,  c’est un énorme privilège »,  a-t-il dit 
en entrevue avec La Presse Canadienne.
M. Blanchet compte se faire de nouveaux contacts durant 
le  «  festival  politique  »  et  aussi  faire  d’autres  rencontres  
en  périphérie  de  l’événement  qui  a  lieu  jusqu’à  jeudi.  […] 
« Le ralentissement des républicains,  la montée des démocrates 
avec Kamala Harris va aussi changer beaucoup comment on 
va  faire  la  politique  cet  automne  au  Canada  et  au  Québec  », 
anticipe M. Blanchet.
Il  compte  aussi  porter  attention  à  toute  l’organisation politique 
démocrate,  mentionnant  que  des  collaborateurs  de  l’ancien 
président Barack Obama ont repris du service. « Donc toute la 
manière de faire la stratégie politique, d’utiliser les réseaux sociaux, 
le travail de mobilisation, je suis très curieux de voir comment les 
démocrates travaillent, parce que oui, ça peut influencer la façon 
dont on fait de la politique au Québec. » »
Émilie Bergeron, La Presse Canadienne 20 août 2024
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Toujours lors du point de presse du 
Bloc Québécois le 10 juillet devant 
l’Assemblée nationale à Québec, notre 
chef a été questionné sur le nouveau 
projet de QSL au Port de Québec 
qui  envisage  d’ajouter  250 000 
conteneurs en transbordement. 
Voici  un  extrait  de  l’article  publié 
dans Le Soleil du 10 juillet 2024 : 
« De passage à Québec, le chef 
bloquiste Yves-François Blanchet 
a laissé planer très peu de doute 
sur  son  opposition  au  projet  de 
QSL,  en  préparation  au  port  de 
Québec. « Je vous le dis d’entrée 
de  jeu,  on  est  très  réfractaires  », 
a-t-il mis la table lors d’un point de 
presse pour clore sa tournée de la 
Capitale-Nationale. M. Blanchet était 
accompagné par ses députés de la 
région de Québec, dont Julie Vignola, 
élue de Beauport-Limoilou qui s’est 
longtemps opposé au défunt projet 
Laurentia. ».
Tant que le projet n’aura pas 
l’acceptabilité sociale, ce qui semble 
être loin d’être le cas, il est clair 
que le Bloc Québécois ne sera pas 
favorable  à  ce  projet.  La  population 
de Limoilou doit déjà vivre avec une 
qualité de l’air fortement polluée. 
Ajouter un projet qui entraînerait 
assurément plus de pollution ne peut 
recevoir  l’appui  de  notre  parti.  Qui 
plus est, QSL, l’entreprise derrière ce 
projet, est responsable du lock-out 
des débardeurs du Port de Québec 
qui dure depuis décembre 2022 et 
permet l’emploi de briseurs de grève 
puisque cela se déroule en terrain 
fédéral alors que la loi québécoise 
empêche  cette  pratique  depuis 
près de 50 ans. Au lieu de penser 
au développement économique, 
l’entreprise aurait grand intérêt à 
régler le dossier des débardeurs.

Extrait de l’article de Radio-Canada : 
« Des citoyens plus « suspicieux »
Contrairement  à  d’autres  élus  comme  le  maire  Bruno  Marchand,  Julie  Vignola, 
députée  du  Bloc  québécois  à  la  Chambre  des  Communes,  a  été  informée 
du dossier après la sortie publique de QSL. J’ai été mise dans le coup après les faits.  
On m’a appelée après l’annonce, dit-elle en entrevue.
La représentante de Beauport–Limoilou admet une certaine surprise de voir le projet 
renaître sous une autre forme, trois ans après l’échec du projet de terminal de 
conteneurs Laurentia.
À son avis, le Port de Québec et QSL auraient dû amorcer un dialogue avec la population 
avant  de  présenter  leurs  intentions.  Chat  échaudé  craint  l’eau  froide.  Les  citoyens 
sont plus suspicieux.  Ils sont plus craintifs face à des annonces de ce type-là qu’ils 
ne pouvaient  l’être auparavant, affirme Mme Vignola, en référence aux impacts des 
projets industriels sur leur qualité de vie et leur santé. Il faut les écouter, pas juste leur 
imposer une idée. »
David Rémillard, Radio-Canada 15 août 2024.
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De gauche à droite : William Trudel, président 
et chef de la direction de Trudel, Yves-François 
Blanchet, chef du Bloc Québécois, Caroline 
Desbiens, députée de Beauport—Côte-
de-Beaupré—Île d’Orléans—Charlevoix, 
Simon Bérubé, candidat du Bloc Québécois 
dans Québec-centre et Julie Vignola, députée 
de Beauport-Limoilou.

Visite du chantier Place Fleur de Lys

Julie Vignola s’oppose au nouveau projet du Port de Québec

JULIE VIGNOLA EN ACTION!

Le 27 juin dernier, dans le cadre d’une de 
ses nombreuses visites à Québec, notre chef  
Yves-François  Blanchet  s’est  arrêté  sur  le  chantier 
de Place Fleur de Lys à l’invitation des frères Trudel, 
responsables du méga-projet. Les dirigeants nous ont 
offets une visite du chantier tout en nous sensibilisant 
aux enjeux impliquant la Société canadienne 
d’hypothèques et de logement (SCHL). Nous avons 
été impressionnés par la démarche du Groupe 
Trudel  pour  rendre  ce  quartier  accessible,  animé  et 
vivant grâce à un dialogue avec la communauté qui a 
impliqué autant les utilisateurs de Fleur de Lys que les 
commerçants, les organismes communautaires, etc. 
En pleine crise du logement à Québec, on ne peut 
que saluer les efforts des frères Trudel pour offrir des 
solutions rapides pour tous les types de portefeuilles 
et tous les besoins. 

Photo : capture d’écran sur le site web Radio-Canada le 15 août 2024.



Chef du Bloc Québécois  
et député de Beloeil-Chambly

Yves-François
Blanchet

Gens de cœur 
de Beauport-Limoilou

CALENDRIER

2024

Julie Vignola
Députée fédérale de Beauport-Limoilou
Porte-parole du Bloc Québécois en matière de Services publics, d’approvisionnement, d’opérations gouvernementales
Porte-parole du Bloc Québécois en matière de Tourisme

Gens de cœur 

de Beauport-Limoilou

Calendrier 2025 des gens de cœur 
de Beauport-Limoilou !
Vous  souhaitez  soumettre  le nom d’une 
personne qui brille ou s’illustre dans 
sa communauté par sa bienveillance, 
son  dévouement  exceptionnel  et  son 
empathie?  C’est  le  temps  de  soumettre 
les noms des gens de cœur de Beauport-
Limoilou que vous aimeriez voir 
apparaître dans mon calendrier 2025 
qui sera distribué à chaque porte de 
Beauport-Limoilou au début de 2025. 
Nous acceptons les candidatures jusqu’au 
11 octobre 2024. Nous procéderons 
ensuite à un choix et seules les personnes 
concernées seront contactées. Ensemble, 
rendons hommage à ceux et celles qui 
rendent notre monde meilleur!

Gens de cœur proposé

Prénom et nom : 

Numéro de téléphone : 

Courriel : 

Personne qui la propose et pourquoi

Prénom et nom : 

Numéro de téléphone : 

Courriel : 

Raisons : 



PLIER

JULIE VIGNOLA 
Députée fédérale de Beauport-Limoilou

2000, avenue Sanfaçon, Bureau 101, 
Québec (Québec)  G1E 3R7

Timbre 
non 

requis

Députée fédérale  
de Beauport-Limoilou

 COLLER

Julie 
Vignola

POUR JOINDRE VOTRE DÉPUTÉE

BUREAU DE 
CIRCONSCRIPTION

2000, avenue Sanfaçon, 
Bureau 101, 
Québec (Québec)  G1E 3R7

  418 663-2113 

  418 663-2988

  julie.vignola@parl.gc.ca

  JulieVignolabq

  JulieVignolaBL

  JulieVignolabq

  Julievignola.quebec

BUREAU D’OTTAWA

Édifice de la Confédération 
Pièce 312 
Ottawa (Ontario)  K1A 0A6

  613 992-4406 

     613 992-4544

Numéros d’urgence 
et ressources utiles

INFO COVID-19 
1 877-644-4545 

ABUS AUX AÎNÉS  
1 888-489-2287 

AGRESSIONS SEXUELLES  
1 888-933-9007 

CENTRE DE PRÉVENTION 
DU SUICIDE DE QUÉBEC 
1 866-APELLE (277-3553) 
www.cpsquebec.ca

SOS VIOLENCE CONJUGALE  
1 800-363-9010 

TEL-AIDE 
1 877-700-2433 

TEL-JEUNES 
1 800-263-2266Imprimé sur du papier recyclé

Le 20  juin  dernier,  dans  son  article 
de La Presse, « Le Bloc québécois, 
premier  de  classe  »,  le  journaliste 
parlementaire Joël-Denis Bellavance 
encensait  le  travail  de  notre  parti. 
En voici quelques extraits :
« À n’en point douter, la défense de 
la langue française, tant au Québec 
que dans le reste du pays, ne serait 
pas la priorité qu’elle est devenue 
à  Ottawa  si  le  Bloc  québécois 
n’en faisait pas une obsession au 
quotidien. »
« Le Bloc québécois l’a démontré [être 
l’adulte dans la pièce au Parlement] 
dans le dossier de l’immigration, en 
soulevant en premier l’an dernier 
la crise qui pendait au bout du nez 
du gouvernement fédéral devant 
l’arrivée massive d’immigrants qui 
dépasse les capacités d’accueil du 
Québec et des autres provinces. 
[…]. Aujourd’hui, le reste du Canada 
se rallie aux mises en garde du 
Bloc québécois. »
« Dans le dossier de l’ingérence 
étrangère, le Bloc s’est aussi 
démarqué récemment en proposant 
une  solution  aux  autres  partis 
pour  aller  au  fond  des  allégations 
percutantes d’un comité selon 
lesquelles des parlementaires 
participeraient  à  des  activités 
d’ingérence étrangère menées sur 
le sol canadien par la Chine et l’Inde.
Le Bloc a fait adopter une résolution 
aux  Communes  demandant  à 
la  Commission  sur  l’ingérence 
étrangère  de  tirer  cette  affaire  au 
clair.  La motion a été adoptée à  la 
quasi-unanimité. »
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